

An

Vorsitzende des Integrationsrats

Erste Bürgermeisterin der Stadt Ludwigsburg

Datum: 20.02.2023

ANTRAG AN DEN INTEGRATIONSRAT DER STADT LUDWIGSBURG

BETREFF: Information über „Abgehängte Gruppen“ in Ludwigsburg

Antragstext:

Wir bitten Vertreter*innen des Ordnungsamtes und/ oder der Polizei im Integrationsrat zu berichten, ob bzw. in wieweit es in Ludwigsburg Gruppen von Menschen gibt, die sich als abgehängte Gruppen erleben, starke interne Strukturen und eigene Definitionen der Realität entwickeln und möglicherweise aus einer sich daraus ergebenden Frustration heraus in Konflikte mit ihrer Umgebung geraten (z.B. Gewaltausbrüche gegen staatliche Organe).

Sollten sich aus entsprechenden Beobachtungen Hinweise ergeben, was die Stadt Ludwigsburg präventiv tun könnte, um die Situation zu verbessern, bitten wir um entsprechende Anregungen.

Sollten die Beobachtungen ergeben, dass die Situation in Ludwigsburg stabil ist, schlagen wir vor, über Maßnahmen nachzudenken um dies zu festigen.

Begründung:

Unter anderem in der Silvesternacht gab es in Deutschland an vielen Orten Krawalle und Unruhen, in denen viele Menschen mit Aggression und Gewalt auf Polizei, Feuerwehr und andere Notfalldienste reagierten. Im Einzelnen sind Ursachen vielfältig und hinter den Gewalttaten stehende Gruppen sind vermutlich keineswegs homogen. Wir vermuten jedoch, dass ein gewisses Gewaltpotential von Menschen ausgeht, die sich zu Recht oder Unrecht abgehängt fühlen. Abhängig von den Ergebnissen des Berichts könnte der IR z.B. präventive Maßnahmen vorschlagen oder aber die Verwaltung in Bezug auf bestehende Maßnahmen unterstützen.

Mit freundlichen Grüßen,

Frank Hofmann, Stefan Jeuk, ...(für den IR)